

学校広報誌 さがみ

相模

Vol.198

SAGAMI

東海大学付属相模高等学校中等部  
東海大学付属相模高等学校  
住所：神奈川県相模原市南区相南3-33-1  
電話：042-742-1251

高校：第60回 中等部：第43回

## 卒業証書授与式



3月6日に高校、7日に中等部の卒業証書授与式を挙行いたしました。中高とも多数の保護者、また、後援会や来賓の方々にも参列していただき、盛大にも厳粛な卒業式を執り行えたことに感謝いたします。

高校生591名・中等部生131名が本校を卒業いたしました。式当日、卒業生たちは緊張感ある中にも笑顔に満ち溢れ、また、3年間の思い出を胸に涙する卒業生も多数おりました。本当におめでとうございます。

この卒業生が入学した頃は、コロナ禍の影響で、行事の人数制限や縮小、向かい合うことのない生活でのスタートでした。ウィズコロナとは言えども、苦しい状況下で精一杯努力して突き進み、成長していきました。相模の生徒として、人として本校の伝統を継承し、また、新たな歴史の創成者として頑張ってくれたことを誇りに思います。

次は皆さんの番です。4月から始まる新たな学年での生活、学業・行事・部活動に今まで以上の力を発揮し取り組んでください。また、将来に向かって、「人生の勝利者となるために、今、どのように考え、何をすべきか」を真剣に考え、突き進んでください。そして、相模の生活の中で、人間的成長を遂げることにより、さらなる相模の歴史を創造しようではありませんか。

校長 土井 崇司



高校卒業証書授与式



中等部卒業証書授与式

# 総長賞受賞

「総長賞」は、学年で最優秀の成績を修めた生徒に贈られる賞です。受賞おめでとうございます。

## ☆ 総長賞（高等学校）： 3年11組 平山 武仁 君

この度は総長賞という栄誉ある賞に選ばれ、大変光栄に思います。相模での中高6年間、医師になることを志し、地道に努力を重ねてきた結果を評価していただいたことを、とても嬉しく思います。しかし、この賞をいただけたのは自分自身の努力だけでなく、多くの支えがあったからこそだと思います。高校に入ってから、思うように成績が伸びなかったことや、入学試験に対しての緊張など、精神的に苦しい時がありました。そんな時、先生方や家族、友人が何度も励ましてくださり、そのおかげで乗り越えることができました。お世話になった方々には感謝してもしきれません。高校を卒業しますが、これは終点ではなく、医師になる夢を叶える始発点です。これからは今まで以上に努力をし、夢を叶え、いつか恩返しができるようにこれからも精進していきます。



## ☆ 総長賞（中等部）： 3年C組 橋本 理央 君



この度、総長賞という名誉ある賞をいただいた事、とても光栄に思います。三年間、勉強と部活の両立に力を入れてきました。また、学園オリンピックでは、全国の付属生と新しい学びを経験することができました。新しいことにチャレンジすることができたのも先生方の力強い言葉に支えられたからです。文武両道を達成するには苦しい時もありましたが、同じ目標を持つ仲間の存在がとても心強かったです。入学当初から親身にご指導いただいた先生方や切磋琢磨し合える仲間にも恵まれ、この三年間はとても貴重な時間でした。感謝の気持ちを忘れず、文武両道に励み、人間としてもさらに成長できるように日々努力していきます。



# 3年間の思いの詰まった答辞

☆ 答辞（高等学校）：3年8組 荒木 紫苑 さん



この答辞という機会を頂けたことを、とても嬉しく、そして誇りに思います。振り返ると、この3年間は怒涛の日々でした。恵まれた環境と、素晴らしい先生方や友人たちと一緒になければ、乗り越えることはできなかったと思います。そして何より、家族の存在が私の心の支えとなっていました。部活や勉強など、あらゆる場面において全力で取り組んでこられたのは、家族のおかげです。3年間という高校生活は、最初は長いように思えてなりませんでしたが、こうして終わりを迎えてみるとあっという間だったことに気づかされます。これから始まる新しいステージでも、周囲への感謝を忘れず、目の前のことに全力で向き合っていきたいです。ありがとうございました。



☆ 答辞（中等部）：3年D組 大森 瑛太 君



卒業生代表として答辞を読むことを任された当初は、自分にとって荷が重い仕事をなんで自分が、と考えてしまうことが多かったです。しかし、答辞を書くにあたり、3年前の入学から今までの振り返ると、楽しかったこと、辛かったこと、などたくさんを経験し、その全てが今ではかけがえのないものになっていると感じました。それからは、この3年間で最後の行事である卒業式に代表として答辞を読むことを誇りに感じました。

迎えた卒業式当日。大勢の前に立つことへの不安や緊張は大きかったですが、答辞を終えた後は様々なものを得られる良い機会だったと感じました。この貴重な経験をこれからの高校生活、将来に活かしていこうと思います





# 表彰

多くの生徒が大活躍しました！

## 高校

日本私立中学高等学校連合会会長賞 宮川 陽菜さん  
生徒会功労賞 箕輪 拓哉君

### 松前重義賞（スポーツ部門 団体の部）

優秀団体賞 女子剣道部  
優秀団体賞 サッカー部  
奨励団体賞 柔道部・野球部・男子ソフトテニス部・女子洋弓部・ラグビー部

### 松前重義賞（スポーツ部門 個人の部）

最優秀選手賞 竹内 檜君・野澤 貴哉君・ナコスティン王未土君（柔道部）  
藤田 琉生君（野球部）・渋谷 晃太郎君（ボクシング\*学外）  
優秀選手賞 大柿 将馬君・野瀬 貴隆君（柔道部）・松井 望心さん（女子剣道部）  
村田 優光さん・カン高橋 アディーナさん（陸上競技部）  
敢闘選手賞 齋藤 匠君・早坂 佑太君・高 琉斗君・大城 海悠君・加藤 凜君（陸上競技部）  
齋藤 善君・恩田 暖君・矢澤 翼君・小池 颯太君・加賀谷 太惟君・  
金澤 壱樹君・紺谷 隼太郎君・藤久保 陸君・佐野 零樹君・長濱 堅君・  
五島 悠翔君（ラグビー部）  
奨励選手賞 宮前 陽夕向君・西山 雄大君（柔道部）  
津島 彪冨君・菅野 こころさん・田中 瑞基君・小島 宗大君・石井 湧大君  
(陸上競技部)

## 中学

日本私立中学高等学校連合会会長賞 金子 結禾さん

### 松前重義賞（団体の部）

最優秀団体賞 柔道部（男子）  
優秀団体賞 剣道部（男子）  
奨励団体賞 男子バレーボール部・サッカー部・女子テニス部・ラグビー部

### 松前重義賞（個人の部）

優秀選手賞 下地 琉仁君（柔道部）・大野 凱吏君（柔道部）・池谷 茉利子さん（テニス部）  
金子 結禾さん（テニス部）  
森 喜久蔵君・堀江 弘舜君・石上 航君・井上 和真君・栗木 惇太郎君（柔道部）  
羽田 脩馬君・志村 健留君（陸上部）

# message

## ご退職・離任される先生方から

この春本校をご退職・離任される先生方から寄せられたメッセージです。

学園に勤めて41年大変お世話になりました。私のような凡庸な人間に、様々な仕事の機会を与えてくださった学園に深く感謝しております。また、私を導いてくれました諸先輩方や私によく付き添い、サポートしていただいた方々、そして、多くの卒業生・生徒・保護者の皆様方に心より感謝申し上げます。

教師としての行路は、一言でいうと大変満足したものでありました。しかし、一つ一つの業務を振り返ると、楽しいことは一瞬で、苦しいことは長い時間を要したと思います。苦しさという壁は幾度となく私の前に立ちはだかり、超えることができないことも多数ありました。くじけることもありましたが、「挑戦し続けること」が私を成長させ、楽しい行路へと導いてくれました。

私の人生行路はまだ途中です。まだまだ挑戦し、楽しみ、笑顔を増やし、人生行路を有意義なものにしたいと思います。

皆様の人生行路に幸あれ！



高等学校・中等部校長 土井 崇司



教える喜び、そして生徒の成長に関われる喜び、そんな教育のすばらしさを感じられる教員生活でした。このように感じさせてくれた生徒の皆さん、本当にありがとうございました。そしてこういう生徒を日々育てている教職員の皆様に敬意を表したいと思います。長きにわたりお世話になりました。

英語 金沢 秀人



私は浦安高校から転任して7年間勤めました。本校で生活を送る中、コロナ禍もありましたが、充実した日々を過ごすことができました。生徒や教職員の皆様に感謝いたしております。本当に有難うございました。この春で定年を迎えますので3年生とはお別れです。卒業後の皆さんのご活躍を祈念いたしております。在校生、そして新入生の諸君とはまた新たな出会いとなります。4月からは講師として教鞭を執ります。気持ちも新たに頑張りますので、その折はよろしく願いいたします。

国語 羽根 雅人



4月より法人本部にある初等中等教育部へ異動することになりました。11年ぶりの高校所属、前任校は静岡にある付属静岡翔洋小学校に6年間おりましたので、最初は小学生から高校生へのギャップに慣れるまで時間が必要でしたが、授業や部活動、学校行事などを通して相模で得た経験は、私の人生でもかけがえのないものです。3年間ありがとうございました。異動先は学園オリンピックや SHIP 中期留学など、学校生活をサポートする部署となります。ぜひ人生の中でも大切な時期である中高生活で、様々な活動を経験し、さらなる飛躍をしてください。皆さんの活躍を応援しています。

高校教頭 石井 良



数年前に相模高校で定年を迎えた身ではありますが、縁あって今年度教壇に立たせてもらえました。この1年の間、私の担当した生徒の皆さんを始め多生の縁を持って頂いた全ての方々に感謝いたします。今後は教師になって以来続けてきた数学の勉強を楽しみながら、行雲流水の日々を過ごしていこうと思っています。私の教師としての人生はこれで終わりです。長い間ありがとうございました。

数学 加藤 利彦



体育の目的は、行動力をつけること。

相模高校では、昔から、集団行動に力を入れてきました。

この良い点は、集団の中で他者の行動を感じ取り、自分の役割に責任を持って行動できるようになることです。体育（集団行動）で得たその力は、他の教科や学級での活動につながります。体育の授業で行動力がつくことが、自分のためになること、集団にとって良い作用をもたらしているのだということを実感し、これからも皆さんで学校の雰囲気を良い方向へお願いします。長い間大変お世話になりました。

体育 大石 宏志



東海大相模が大好きでした。ますますのご発展をお祈りいたします。長い間お世話になりました。

国語 後藤 修一郎



「花発けば風雨多く 人生別離足る」（『勸酒』于武陵）

「さようなら」の響きは哀しい、けれども相手の人生の後押しができる温かい言葉でもあります。さようならまたいつか！

国語 鶴田 ほのか



2年間、相模で勤務できたことをとても嬉しく感じています。

担任の先生になりたいという高校時代からの夢を叶えることができ、高校2年11組の担任としてみなさんの大切な時期を共に過ごせた事を誇りに思います。日々様々な出来事があり、刺激的で楽しい日々でした。

関わってくださったみなさん、本当にありがとうございました。

またどこかで成長した姿が見られることを楽しみにしています。

体育 花井 璃蘭



短い間でしたが、相模の生徒たちと過ごしたこの一年は私にとってかけがえのないものです。本当にありがとうございました。

みなさんが私の授業から何か一つでも、学びや興味の種を得てくれていたうれしいです。これから先、好奇心を持っていろいろなことに挑戦してみてください。皆さんの成長を楽しみにしています。

英語 行方 彩乃





Dear Students,

During my time here at Tokai Sagami, I had the pleasure of not only teaching you English, but also watching you give your best day by day. This, along with the many interesting classes we had, brought me joy each day. As I say goodbye, I want to wish you continued growth and success in all that you do. Continue enjoying your high school life. Keep believing in yourself and giving your best! I wish you all the best for the future!



英語 Evonie Blake

一年間ありがとうございました。鹿児島県から引っ越してきて慣れない場所でしたが、生徒のみなさんが明るく話しかけてくれたので充実した一年を過ごすことができました。僕も自分の夢をかなえるために次のステップに進むので、みなさんも元気に頑張ってください。

英語 下久保 隼

1年という短い期間でしたが、大変お世話になりました。  
皆さんに生物基礎を教えるだけでなく、自分自身もわかりやすく面白い授業のやり方について学ばせて頂きました。  
1年間、ありがとうございました。



理科 荒井 志穂



1年間という短い期間でしたが、お世話になりました。一人でも科学を面白いと思う生徒、科学を好きな生徒が増えるといいなと思って授業をしてきました、結果はわかりませんが…  
最後に生徒や同僚のみなさん、iPadの使い方もわからない年寄りに色々と丁寧に教えて下さりどうもありがとうございました。またどこかでお会いしましょう。

理科 川崎 真弘

短い間でしたがありがとうございました。いつも明るく元気よく挨拶をしてくれるので一日がとても短く感じていました。この経験とともにこれからも頑張っていきますので皆さんもこれからの学校生活をより楽しんでください。そして、新たなことにも挑戦してみてください。保護者の皆様もありがとうございました。



技術 飯田 実佑